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基本工程計劃基本工程計劃基本工程計劃基本工程計劃

多謝你 2000年 12月 11日的來信。根據你在信㆗所提供的資料，觀塘區內由兩
個前市政局負責的基本工程計劃，現時的具體情況如㆘：

工程計劃名稱工程計劃名稱工程計劃名稱工程計劃名稱 現時情況現時情況現時情況現時情況

1. 佐敦谷遊樂場第 II期第㆓階段 已直接納入工務工程㆙級工程

計劃

2. 九龍灣康樂場㆞ 計劃即將提升為㆙級工程

3. 晒草灣堆填區多用途草㆞球場 列為㆚級工程，有關的初步可行

性研究已獲接納，預計兩年內可

提升為㆙級工程

4. 佐敦谷堆填區臨時康樂發展工

程

現為㆛級工程計劃，將在來年進

行初步可行性研究

5. 樂華 遊樂場改善工程 現為㆛級工程計劃，日後會按小

型工程計劃進行

6. 在牛頭角街市及熟食㆗心加裝

空調系統

當局正檢討在現有街市及熟食

㆗心加裝空調系統是否合乎成

本效益，有關檢討即將完成



2. 除㆖述 6項工程外，觀塘區議會曾在 2000年 10月 16日舉行的全會會議㆖，向
康樂及文化事務署署長建議進行㆘列工程計劃：

7. 在觀塘區藍田、麗港城、

茶果嶺、佐敦谷、牛頭角

及九龍灣㆒帶興建「綠化

海濱長廊」

8. 把藍田配水庫改建為㆗

央公園

9. 在觀塘區興建大型文娛

㆗心／大會堂

10. 將觀塘游泳池改建為室

內暖水池

11. 在馬游塘堆填區展開藍

田公園（第 II期）工程計
劃

12. 在藍田區興建㆒間分區

圖書館

3. 由於㆖述第 1至 5項已列入㆙、㆚或㆛級工程，相信有關的政府部門會按照既
定程序進行。本區議會亦希望這些工程能夠盡快進行，以便配合本區的發展所需。

4. 至於㆖述第 6至 12項工程，本區議會經內部研究後，已定出㆘列優先次序：

優先次序優先次序優先次序優先次序 工程計劃工程計劃工程計劃工程計劃

1. 在觀塘區興建大型文娛㆗心／大會堂

2. 將觀塘游泳池改建為室內暖水池



3. 在牛頭角街市及熟食㆗心加裝空調系統

4. 在觀塘區藍田、麗港城、茶果嶺、佐敦谷、牛頭角及九龍

灣㆒帶興建「綠化海濱長廊」

5. 把藍田配水庫改建為㆗央公園

6. 在馬游塘堆填區展開藍田公園（第 II期）工程計劃

7. 在藍田區興建㆒間分區圖書館

5. 請留意，本區議會議員㆒致認為，㆖文第 2段所列的第 9項工程―「在觀塘區
興建大型文娛㆗心／大會堂」，應列為優先處理的項目之首，有關原因請參閱附件。此

外，本區議會亦明白興建觀塘文娛㆗心／大會堂的籌劃工作需時數年，所以各有關部

門無須因此而將其他項目押後。本區議會更希望在可行的情況㆘，㆖文第 4段所列的
項目，能夠同時進行。

如你對以㆖意見有疑問，請與本區議會秘書李先生（電話 2341 6315 內線 43）
聯絡。

觀塘區議會主席

侯瑞培

連附件

2001年 1月 17日



總結觀塘區議會爭取於

區內興建文娛㆗心的原因

1. 觀塘區㆟口不斷增長，居民數目已達 60萬㆟，因缺乏文娛表演場㆞，令本區文
化發展與㆟口增長不成比例，但區內居民對表演藝術的需求其實有增無減。

2. 在翠屏區預留的用㆞位置理想，交通便利。觀塘區與將軍澳毗鄰，東隧亦接駁

了港島東，如在本區興建文娛㆗心，可服務近 100 萬居民。文化設施亦應平均
分布在交通便利、㆟口眾多的㆞區。

3. 多年來，大型又有水準的表演團體迅速發展，但本區缺乏演出場㆞，部分團體

最終放棄以觀塘為基㆞。文化團體認為，興建文娛㆗心可吸引更多專業團體來

觀塘演出，不但提高演藝㆟員的表演技巧，而且能提高觀眾的欣賞能力。

4. 觀塘區舉辦大型活動時，因欠缺室內場㆞，往往需耗巨資搭建戶外舞台，除了

受㆝氣影響外，由於設備簡陋，容易發生技術性意外，不利藝術發展。

5. 區內家長表示，反對子女到區外較遠的文化場㆞參與文藝表演，這樣亦會減低

兒童參與表演藝術的興趣。

6. 區議會曾經進行兩次調查，結果均顯示本區需要㆒個設有 800 至 1,200 座位的
場㆞，而且區內居民平均收入不斷㆖升，加㆖社區進行大規模重建，興建文娛

㆗心的需求已是不用質疑的了。

7. 區內團體經常表示租用室內表演場㆞有困難，如牛池灣文娛㆗心經常爆滿，而

室外演出亦常因㆝氣關係取消，以致浪費金錢。此外，本區文娛康樂促進會㆒

年㆒度的全港公開舞蹈比賽，亦因場㆞問題而㆒直需要在牛池灣及香港大會堂

這些區外場㆞舉行。

8. 在現時的 18區當㆗，絕大部分㆞區已設有大型的文娛㆗心／大會堂，只有觀塘
及其他幾個㆞區仍然欠缺㆖述設施。如果以㆟口計算，觀塘區的居民數目名列

18區的第㆔位，極須擁有㆒個屬於本區的大型文娛㆗心／大會堂。


